

FREE

#68

KYOTO SANGA
FOOTBALL CLUB
FREE PAPER

2018. October

SANGA TIMES



京都サンガ F.C. フリーペーパー [サンガタイムズ] 2018年 10月号



02-03 Special Issue

対談:共に築いてゆく、京都の未来。

INTERVIEW

TEAM KYOTO

9月20日、京都サンガF.C.の練習場に京都府サッカー協会の村山義彰会長が訪問。サンガの選手やスタッフに激励の言葉を送っていただきました。そして先月のアジア競技大会でU-21日本代表として4ゴールを挙げ、チームを準優勝に導いた岩崎悠人と対談。岩崎選手がアジア大会でのエピソードやサンガに対する思いについて語ったり、京都府サッカー協会とサンガが「TEAM京都」として、京都のスポーツ文化の発展にいかに寄与するか話し合つたりしました。

08 Stadium Event

終盤戦もスタジアムイベントが充実!



08 SANGA Academy
いよいよ開幕! Jユースカップ



ムラサキマツリ

MURASAKI MATSURI

04 Featured Players

ショートインタビュー(カイオ/大久保剛志)

後半戦を熱く彩る男たち

この夏に加入し、試合を重ねるごとにサンガのストライカーとして存在感を増し続けているカイオと、異国の地タイでの豊富な経験をサンガに活かすべく日々精進を続ける大久保剛志が、終盤戦へ懸ける思いを熱く語る。



06-07 Sanga & Hometown

大野耀平、子どもたちとホッケーに興じる



フィールドホッケーの強豪チームを擁し、ホッケー日本代表「さくらジャパン」の選手も数多く輩出する京丹波町。その拠点となる「グリーンランドみずほ」を訪ねた大野耀平は、ステイックを巧みに操りゴールを目指す子どもたちの姿に触発されて、ストライカーの血が騒ぐ! ミニゲームではフォワードを務めた大野が迎えたビッグチャンスで見せたプレーとは?

重廣卓也、初体験の和太鼓に鼓動が高まる



向日市の新たな伝統芸能として生まれた「向日かぐや太鼓」は、特産物である孟宗竹(もうそうちく)でつくられた太鼓をたたく勇壮な演奏で地域に根付き始めています。今回は重廣卓也が「向日かぐや太鼓」を演奏する「向日香夜衆(むこうがくやしゆう)」を訪問し、演奏を体験。「リズムが苦手」と謙遜しながらも、堂々と一曲まるごと演奏することに成功しました。

October

Match Information

■2018明治安田生命J2リーグ 京都サンガF.C. 試合日程

- | | | |
|----------------------|-----------|------|
| 第36節 10月 7日(日) 14:00 | 大分トリニータ | 大銀ド |
| 第37節 10月13日(土) 17:00 | 徳島ヴォルティス | 西京極 |
| 第38節 10月20日(土) 15:00 | アルビレックス新潟 | 西京極 |
| 第39節 10月28日(日) 16:00 | 大宮アルディージャ | NACK |

<http://www.sanga-fc.jp>

#sanga

Special Issue



よく見ている人が多いんですね。例えばボールを失った時、必死になって取り返しにいくのか。ピンチの場面を防げるかどうか。そこを見て、盛り上がるんですよ。そうした場面が多く出でれば、仮にその試合で負けたとしても「よくやった！」と賛同してくれます。実際にJ2には、成績が良くないけれど観客数は増えているクラブもあります。そんなプレーを、サンガの選手たちにも期待したいです。残り試合が少なくなってきたましたが、下位は混戦です。子どもたちの夢を消さないためにも、今季はとにかくJ2残留を果たして、来季へつなげてほしいです。

京都における、サンガの存在意義

——京都府サッカー協会は様々な事業に取り組んでいますが、その中で京都サンガはどのような存在なのでしょうか？

村山会長●サンガは子どもたちの夢です。子どもたちは具体的なモデルを見て、サッカーをより好きになったり、「もっと上手くなりたい！」と思ったりします。サンガには京都の人たちの身近にあるクラブとして、子どもたちの手本になるようなプレーや振る舞いをしてほしいし、大人が見ても感動するようなゲームをしてほしいですね。それがサッカーファミリーを増やすことにつながります。Jリーグには百年構想という理念がありますが、地域の人にスポーツを理解してもらい、サッカーを通じて元気になってもらいたい。その中心になるのがサンガなんです。京都のサッカーの根幹を成す存在だと思います。

岩崎●僕も2010年の南アフリカワールドカップを見て、日本代表になりたいと思いました。その時から「子どもたちに憧れられる選手になりたい」という気持ちがあります。なかなか結果が出ない中でも、名前を呼んで応援してくれる子どもたちがいるのはすごく嬉しいし、それを肌で感じることで「選手としてもっと上を目指さなきゃいけないな」と思います。まだプロとして結果を出せていませんが、見てくれる子どもたちにいい影響を与えられるようなプレーをしていきたいです。チームとしても強くなって、京都の街全体で日本を盛り上げていける、その中に京都サンガがいるようになります。

TEAM KYOTO

共に築いてゆく、京都の未来。

一般社団法人京都府サッカー協会 会長

京都サンガF.C. 13 FW

村山 義彰×岩崎 悠人

苦境に立つ今こそ、TEAM京都でサンガを応援したい

——9月14日、京都新聞の朝刊に「TEAM京都」と銘打って、京都サンガへの応援広告が掲載されました。

村山会長●25万人の署名が集まって生まれたのが京都サンガです。低迷するといろんな声が出てきます。批判の集中やファン離れ…それではいけません。苦しい状況にある今こそ、我々はサンガを支えないといけない。そういう思いで、いろんな会社や後援会の方々にお声かけさせていただき、掲載することになりました。

岩崎●僕もその紙面を見ました。低迷している中でも支えてくれ

る人たちがいることを実感しましたし、その人たちをもっと楽しませないといけない、結果も残さないといけないと強く感じました。

——25年前に集まった25万人の署名。当時を詳しく知らないファンやサポーターもいます。

村山会長●もう一度、あの時の熱意を取り戻したいんです。京都人特有の気質というか、熱しやすく冷めやすいものがあるのかもしれません。ここでもう一度「サンガを応援しよう！」という気持ちを再燃させたい。そしてチームには結果を出してもらい、いい循環になっていけばいいなと思います。私もホームゲームは西京極へ足を運んで観戦しています。観客って、一つ一つのプレーを



THE NEW VALUE FRONTIER

KYOCERA

RYOBI

高圧水で
汚れを落とす



京セラインダストリアルツールズ株式会社

「リョービ高圧洗浄機」ラインアップ



京都サンガF.C. 13 FW

岩崎 悠人

1998年6月11日生まれ。滋賀県出身。京都橘高校時代は1年生からレギュラーとして活躍し、全国高等学校サッカー選手権で優秀選手に選出。2017年京都サンガF.C.に加入し、ルーキーイヤーはリーグ戦35試合2得点の成績を残す。これまで各年代の代表に選出されており、2018アジア競技大会ではチーム最多の4得点を挙げた。



Yuto IWASAKI

——岩崎選手は9月に行われたアジア大会でU-21日本代表として7試合に出場し、チーム最多の4ゴールを決めるなど準優勝に貢献しました。

岩崎●プロに入ってからゴールが遠くて、悩んだ時期もあったんですが、大会を通してゴールへの意欲や前を向くプレーを強く意識していました。そして、あの(日本代表の)ユニフォームに袖を通してプレーすることは特別です。小さい頃からの夢だったこともあるし、今回選ばれるまで少しメンバーから遠ざかっていて「やらなきゃいけない」という思いも強かったです。覚悟を決めて、アジア大会に挑みました。

村山会長●私も試合を見ましたが、京都の選手が選ばれていることは誇りです。期待を背負って活躍してくれて嬉しかったし、これから年代別代表、そしてA代表を狙って欲しいですね。

岩崎●アジア大会の期間中にA代表のメンバー発表があり、そこに同世代の堂安律選手が選ばされました。いつも意識していた選手で、(先にA代表に入り)悔しい気持ちはあったんですが、また新しい目標ができたとも感じています。その目標に向かって日々の練習や食事への意識も変わってきた。そんな毎日が楽しいです。

新スタジアムとサンガが織り成す、京都サッカーの未来

——2020年には亀岡市に新スタジアムも完成します。

村山会長●京都では長年の夢だった球技専用スタジアムが、いよいよ2020年の春から稼動します。そこでJ1として、京都サンガの試合を開催してほしいですね。スタジアムだけがあっても駄目なんです。そこが京都サッカー界のメッカとなってほしいです。いま、サブグラウンドを作ってもらえるように働きかけているところです。子どもたちの試合ができるのはもちろん、ユース年代の国

際大会を行えたらいいですね。京都というブランドや街の魅力と、サッカーが融合できないか。新スタジアムに多くの人が集まって、サッカーの試合で盛り上がる。そんな夢を描いています。

岩崎●ピッチと観客席の距離感が近いのは、選手としても、お客様としても、気持ちが高ぶると思います。そんなスタジアムで早くサッカーがしたいです。

村山会長●環境整備では、吉祥院運動公園のグラウンドを人工芝にして、クラブハウス建設や照明のLED化も行いました。協会にそれほど多くの予算があったわけではないのですが、さまざま

な方の協力もあって「とにかく作ろう!」という方針になりました。いい環境でサッカーを楽しんでもほしい。その思いで、少し無理はしましたが、なんとか完成させることができました。今回は土のグラウンドが人工芝になりましたが、これからは様々なところへ働きかけて、グラウンドの数自体も増やしていきたいと考えています。

シーズンは終盤戦へ、いまこそ団結して戦い抜こう!

——京都サンガは今季、難しいシーズンを送っています。終盤戦へ向けてエールをお願いします。

村山会長●1試合1試合が大切です。選手もそれはわかっていると思います。みんなの期待をプレッシャーではなく、力に変えてほしいですね。そして、それをスタジアムで発揮してください。見ている人が「今日はすごいな!」と沸き立つような試合を期待しています。スタジアムに来ていない人、来れない人の中にもサンガへの期待感を持っている人はたくさんいます。

岩崎●夏以降は、苦しい試合でも勝点を獲得できることが増えました。残り試合、チームでしっかり団結していきたいです。個人としては、今年は得点をほとんど取れずに苦しい状況ですが、アジア大会ではU-21日本代表としてプレーする中で、徐々にふっきれどいたように思います。前向きにゴールを目指して、観ている人たちを楽しませるようなプレーをしたいです。

——最後に京都のサッカーの夢、村山会長が思い描く未来を聞かせてください。

村山会長●たくさんの子どもたちが、青々とした芝生の上で楽しくサッカーをする。そんな光景が日常となってほしいですね。サッカーをしていて楽しいな、と感じられる。そしてプロのトップレベルの試合を見て「また来週から頑張ろう!」というサイクルがある街になりたいです。その中で、いい選手が育ってほしいと思いま



す。サッカーは身体の接触が伴う激しいスポーツですが、その中にフェアプレーとリスペクトが存在します。サッカーを通じてさまざまなことが学べる。そこから、世界へのチャンスが生まれるかもしれない。そんな夢を持ってほしいです。

——岩崎選手はプレーヤーとして、どんな目標や夢がありますか?

岩崎●夢はA代表でワールドカップに出場して活躍すること。それはずっと変わりません。世界で活躍して、成長して、いつかまた京都に戻ってきて盛り上げていきたい。そんな思いも持っています。2年後には東京五輪もあります。それに向かって、今は自分のやることを全力でやるしかありません。まずは今季の残り試合をしっかりと戦いたい。そこで活躍できれば代表への道も見えてくると思うので、京都で結果を残せるようがんばります。

(9月20日／取材・文=雨堤俊祐)



一般社団法人京都府サッカー協会 会長

村山 義彰

Yoshiaki MURAYAMA

1952年6月30日生まれ。京都府出身。現役時代は岐阜野高校で全国高等学校サッカー選手権に出場し、ベスト8の成績を残す。東京教育大学卒業後、サンガの前身に当たる京都紫光サッカークラブでもプレーした。1981年から京都や関西のサッカー関連団体の要職を歴任し、2017年から京都府サッカー協会会長、2018年に関西サッカー協会会長に就任。

COCOON KARASUMA

地下

地下鉄四条駅
阪急烏丸駅
2番出口
25番出口
23番出口
烏丸通
東洞院通
綾小路通
至 京都駅
宮町通

多彩な一品料理からフルコースまで
本流を行く中国料理をお楽しみください

実際に見て選ぶ楽しさをご堪能ください

ご予約・お問い合わせ TEL.075-341-1800
営業時間 ランチ 11:30-15:30 (L.O.15:00)
ディナー 17:00-22:00 (L.O.21:00)
<http://oldhongkong-kyoto.net>

老香港酒家京都
OLD HONGKONG RESTAURANT KYOTO

Featured Players

～後半戦を熱く彩る男たち～

文=川瀬 太輔／エルゴラッソ京都担当

点を取るとともに、チームを盛り上げていきたい。

KAIO Felipe Goncalves



20 FW カイオ

カイオ●1987年7月6日生まれ。ブラジル出身。ブラジルのクラブでプレーした後、2008年からセレッソ大阪、横浜FCに所属し、パワフルなプレーと左足の決定力を武器に活躍。中東、アジア各国でのプレーを経験した後、今年7月にサンガに加入。第29節・レノファ山口FC戦では力強いドリブルからサンガ初ゴールを挙げ、第33節・ファジアーノ岡山戦では強烈なロングシュートを決めて話題になった。

2013年に一度日本を離れたあと、UAE、韓国、タイ、中国と、いろんな国で、それぞれのビッグクラブでプレーしてきました。特に韓国では、Kリーグで優勝し、ACLにも出場できました。でも、「日本に戻りたい」という気持ちは常にありましたね。文化、日本人の性格…。日本のすべてが自分に合っているんです。もうひとつの理由は、6歳になった息子に日本の文化に触れてほしかったこと。息子はいま、日本の学校に通い、サンガのサッカースクールにも通っています。彼も日本の方が大好きです。日本語にも興味を持ってくれていて、毎日がすごく幸せです。

サンガへの移籍が決まった時、ひとつ分からなかったのは「良い選手がいるのに、なぜこんな順位なの?」ということです。合流した当初は、選手たちのモチベーションに問題を感じていました。でもそれから2ヶ月が経つ今、みんなから「やってやるぞ」という強い気持ちを感じます。ほかの選手たちも、「カイオが来てムードが良くなった」と言ってくれるんです。これまで、ベテランの選手がチームを盛り上げるところを何度も見てきました。でも、僕ももう31歳。チームを盛り上げることも自分の役割ですからね。

今の最大の目標はやはり、下位にいるこの状況からチームを脱出させることです。それに、自分はフォワードなので、得点ができるだけ取りたいと願っています。岡山戦(J2第33節)では1得点1アシストを記録することができましたけど、ああいう貢献をどんどんしていきたいですね。

(取材日:9月18日)

mini Q&A

- 対戦相手としてのサンガの印象を教えてください。
横浜FC時代にはゴールも決めていますが(2011年J2第18節)、パス回しが素晴らしい、J1にいるべきチームだと思っていました。
- 好きなサッカー選手、影響を受けた選手は?
元ブラジル代表のロナウド。ドリブルからゴールを決めるプレーが好きでした。
- 京都で行ってみたいところ(好きな場所)は?
いろいろなお寺を見に行きたいですね。
- 好きな日本食(日本料理)は?
うどんと天ぷら。
- 日本でのプレーが長いですが、どれぐらい日本語をしゃべれますか?
買い物や電車に乗る時のコミュニケーションは大丈夫。みなさんが話す日本語はだいたい分かるので、サポーターの方ともいろいろな話をしています。

試合に出て結果を出せるよう、練習から全力で取り組む。



23 MF 大久保 剛志

おおくぼ こうじ●1986年6月14日生まれ。宮城県出身。ベガルタ仙台、ソニー仙台(JFL)、山形でプレーした後、タイのプロリーグで4年以上に渡って活躍。本来はストライカータイプだが、タイではウイング/バックやサイドバックでの出場も経験し、プレーの幅を広げた。サンガでは豊富な運動量や駆け引きのうまさを武器に活躍を狙う。

@GoshiOkubo

Goshi OKUBO

京都に来る前はタイで4年半を過ごしていましたが、タイのサッカーもすごく魅力があって、そこでプレーできる幸せを感じていました。ただし、外国人選手として所属していたので周りの目はとにかく厳しかったです。チームが良くないと、「外国人が」と自分たちのせいにされてしまう。でも、そこで不満を言っても言い訳になってしまいます。ピッチ内で状況を変えていくしかないんです。そういう経験をして、「Jリーグの外国人選手たちと同じ思いをしていたんだろうな」と気づかされました。外国人選手には元代表とともにレベルが高いのですが、その外国人たちと競争して、まず試合に出られる5人の枠に入るところから始まります。枠を勝ち取り、試合で結果を出すことに必死でした。ダメだと半年で契約を切られる世界です。そういう環境でやれて、すごく充実感がありましたね。

それでも、頭のどこかに「また日本でプレーしたい」という思いがずっとあったので、サンガからお話をいただいた時は光栄でした。当時のサンガはJ2の最下位でしたし、残りのシーズンはチームにとってものすごく大事な半年。加入を決めた時は、「自分がしっかり力にならないと」と身の引き締まる想いでした。今は試

合に出られていませんけど、気持ちを切らさず、練習から全力で取り組むことができます。それも、タイでの経験が生きているのかなと思います。チームはまだ(J3)降格圏と差がなく、勝点を積み上げていくしかない状況です。自分も貢献できるように、最善の準備をしておきたいです。

(取材日:9月20日)

mini Q&A

- 自分が日本でプレーしていた時と、今とのJリーグ(J2)のサッカーの違いを感じるところは?
タイに行ってからサイドをやるようになったので、一番変わったのはプレー中の僕の視界です(笑)。
- アジアのサッカーのここが面白い!注目ポイントは?
タイしか知らないんですけど…。タイの選手はテクニックがあって、ボールを止める技術がすごく高いですね。
- 初の関西、京都での生活の印象は?
関西の人は頭の回転の速さがすごい。僕が何か答えようとしたときには、もう話が変わっちゃっていて…(笑)。
- 好きなサッカー選手、影響を受けた選手は?
昔からゴール集を見るのが好きで、アンドリー・シェフチェンコの動き出しは「すごいな!」と思って見ていました。
- サンガで仲のいいチームメイトは?
特定の選手はないですが、ランチはそのときにタイミングが合ったいろんな選手と一緒に行っています。

京都の観光情報なら

京都いいとこウェブ



京都いいとこウェブ

<https://kyoto.graphic.co.jp/>

旬の観光情報を発信する「京都いいとこマップ」。9・10月号の「向日市」特集では、竹林の散策路や歴史スポット、古民家カフェ、秋のイベント情報などをお届けしています。今秋は向日市に出かけてみませんか。



京都の地域情報なら

Kyoto eBooks



京都ebooks

<https://www.kyoto-ebooks.jp/>

京都府の各地域の広報誌やフリー ペーパーが、電子書籍で読めるポータルサイトです。いつでもスマホでご覧いただけます!



運営:株式会社グラフィック

**ヨウガ
スクールコーチです!!**

むらかみコーチ



大学在学中にサンガが実施していたインターンシップでスクールコーチを経験したこと、子どもたちを指導することの楽しさに目覚めました。大学を卒業してからいたん一般企業で働いていたのですが、「尊敬する先輩コーチたちとまた一緒に仕事がしたい」という思いが強く、2016年からスクールコーチとしてサンガに戻ってきました。3年目を迎えた今、子どもたちに一番伝えたいのは「サッカーの楽しさ」です。子どもによって、鬼ごっこが好きだったり、パスするのが楽しかったりと、好きなことは違います。それぞれの子どもが好きなことを把握して、楽しんでもらえる場を提供していきたいですね。また、「頑張って何かができるようになることの喜び」や、「あいさつ」「仲間と協力する気持ち」を育み、サンガのスクールで経験したことを今後の人生に役立ててもらえればうれしいです。

**普及部コーチ
村上 博紀
(むらかみ ひろき)**

[無料体験実施中!!] みんなと一緒にサンガでサッカーをして、無限の可能性を広げよう! 

サッカーキッズアスクールに関するお問い合わせは
京都サンガF.C. スクール事務局まで **TEL.0774-55-7621** 

**レイザーラモンRGの
サンガあるある**



アジア大会での岩崎悠人選手の活躍を見た我々サンガサポーターの気持ち…「信じてきてよかった…」この気持ちを例えるなら…例えばDA PUMPをずっとずっと「if…」の頃から応援してて数々のメンバー脱退に耐えて新メンバーが入ってのショッピングモールでの無料ライブも足繁く見に行ってSNSで「USA」が話題になっていくのを微力ながら拡散していくファンが、待望のMステにDA PUMPが戻って来たのを見て「な? ISSAさんめちゃくちゃ歌うまいやろ? メンバーもめちゃくちゃダンスうまいやろ? あ～DA PUMP信じてきてよかった」ってなったでしょう。

または心斎橋二丁目劇場、base吉本時代から足繁く劇場に通い続けたくっきーさんのファン。くっきーさんが出るというだけで他の芸人のイベントも見に行き、くっきーさんがやってるバンドもちゃんと見に行き、グッズも書い続けたファンもくっきーさんが24時間テレビや金スマに出てるのを見て「あのジャニーズ相手にも昔から変わらないボケをかますくっきーさん…あ～信じてきてよかった」という気持ちでしょう。

まずは岩崎選手がそういう気持ちにさせてくれた…次はサンガのチームでそういう気持ちにさせてほしい!

「俺は西京極で2回もサンガあるある歌ったんだぜ…あ～信じてきてよかった」って言わせてください! よろしくお願ひします!

よしもと祇園花月は10月からの平日本公演(特別興行期間除く)、60歳以上のお客様は前売当日共700円お安くなる「青春60チケット」の販売を始めます。

詳しくはよしもと祇園花月HPで!
<http://www.yoshimoto.co.jp/gion/>

よしもと祇園花月 

週末ブイナー!大人のサッカー教室 参加者募集中!!

初心者も大歓迎!! 仲間と一緒にサッカーの楽しさと体を動かす爽快さを味わおう!!

募集クラス/ビギナークラス(初心者)・チャレンジクラス(経験者)
日程/Aコース: 10月20日(土)、27日(土)、11月3日(土)/ 全3回
Bコース: 12月8日(土)、15日(土)、22日(土)/ 全3回
時間/19:30~21:00 対象/18~55歳までの男女 ※高校生不可
料金/大人スクール生・一般女性: 5,600円、一般男性: 6,700円(税込)※1コースあたりの料金定員/各クラス30名程度
場所/サンガタウン城陽
人工芝グラウンド



A・Bコースの
両コースお申込で
5%OFF

お問い合わせは
京都サンガF.C. スクール事務局まで
TEL.0774-55-7621

詳細は右のQRコードから▶ 

**サンガつながり隊 よっしーコーチの
みんながつながり隊っ!!**

「才能」ではなく「努力」にもっと目を向けてみよう

アメリカのポジティブ心理学者であるマーティン・セリグマン博士が唱える「学習性無力感」は、長期にわたり人が苦痛を与えられたり、自分の尊厳や価値が踏みにじられることによって、努力をしなくなったり、どんな可能性も「無駄な努力」と断じて自発的行動をしなくなるということを



実験から導き出したものです。実際、指導の現場でも「絶対ムリ」とか「へただからできない」と、チャレンジする前から諦めてしまう子どもに頭を悩ませている指導者が多い事実があります。今回は、どうしたら子どもが積極的に努力するようになるかについて、一緒に考えてみましょう。

①トレーニングの後は、「才能」ではなく「努力」について振り返ってみよう

サッカーが上手い子を見て「あの子はセンスがある」と褒める人がたくさんいます。でも、その子が上手なのは才能だけが理由でしょうか?これまでたくさん努力や工夫を重ねてきたかもしれません。あるいは、才能だけで将来、世界的な選手になれるのでしょうか?「才能」とは人の力では変えようのないものです。そこだけに目を向けてしまうと、あらゆる努力を否定せざるを得なくなってしまいます。「あの子は生まれつきシュートが上手いからたくさん点を決めたんだ」と考えるより、「あの子のようにシュートが上手くなるにはどうしたらいいんだろう? 今度はボールを足にしっかり当てる意識してやってみよう」と考えた方が、間違いなく上達しますよね?努力して上達をするという「成功体験」は成長過程で不可欠なものですし、努力することによって得られるものがたくさんあることを知る経験は、サッカー以外でも必ず役立つはずです。

②「能力」や「結果」ではなく、「努力」に対して褒めてあげましょう

ゴールを決めたわが子に「才能があるね! すばらしい」「やればできるじゃない」など才能に目を向けて褒めるよりも「よくがんばったね! すばらしい!」「点が決められてよかったね」などその子が取り組んだ過程や努力に対して目を向けて声をかけてみてはどうでしょうか?

また「今日はどうして点がとれたの?」と一言加えれば、子どもは「自分がゴール前でフリーの時、仲間に声をかけるようにした」とか「今まででは力一杯蹴ってたけど、試合の前にゴールキーパーの位置を見てからシュートする練習をした」など、誇らしげに話してくれるでしょう。その「努力」や「工夫」に対して、「そうなの。よく頑張ったね」などと褒めてあげてください。そうすることによって、子どもは努力することの素晴らしさを改めて感じることができますし、今日の努力を整理して振り返ることができるようになります。

**よっしーの
アドバイス**
努力して成功したり
褒められたりすると
自信がわいてきて
「次も頑張ろう」という
気持ちになりますよ。



福中 善久 (ふくなか よしひさ)

1981年5月14日生まれ。奈良県出身。大阪YMCAで幼児から小学生を中心にサッカーをはじめ、さまざまなスポーツやキャンプの指導にあたった。2013年からサンガ普及部コーチ、2014年から「サンガつながり隊」コーチとして活動し、京都府内の小学校を巡回して子どもたちに自分で考えて行動できるメニューを実践。身体を動かすことの楽しさや、仲間を思いやり協力し合うことの大切さを伝えている。

Asahi
アサヒビール

援 も 楽 し

応

收穫後
24時間
以内搾汁
もぎたて

もぎたて
99%
果汁
24時間
新鮮
お酒

贅沢搾り
New
お酒
1/2個分
果汁31%
アルコール4%
贅沢☆搾り

チューハイに、
果実1/2個分
贅沢☆搾り

※桃1個あたり200gとて、果皮等を除いた1/2個分の果汁を使用しています。

アサヒビール京滋統括支社は「京都サンガF.C.」を応援しています。

お酒 飲酒は20歳になってから。飲酒運転は法律で禁止されています。のんだあとはリサイクル。すべてはお客様の「うまい!」のために。アサヒビール株式会社 

ホームタウンで ヤッテQ!

第7回 京丹波町

2018シーズンは、各ホームタウンで盛んなスポーツなどを選手が自ら体験!!

19 FW 大野 耀平
×
フィールドホッケー

1988年の京都国体を契機にフィールドホッケーをはじめとするスポーツで活気にあふれるまち、京丹波町。今回は小学生から代表クラスの選手までが練習の拠点とする「グリーンランドみずほ」を大野耀平選手が訪ね、フィールドホッケーに初挑戦しました。



今年、フィールドホッケー女子日本代表チーム「さくらジャパン」が第18回アジア大会と SOMPO CUP 女子ホッケー 4ヶ国いばらき国際大会で連続優勝し、今、注目を浴びています。そんな中、一谷麻実選手、一谷奈歩選手、山下留衣選手ら「さくらジャパン」のメンバーを輩出している京丹波町は、2020年の東京オリンピック・パラリンピックに出場するニュージーランド代表チームのホストタウンとして名乗りを上げており、「ホッケーのまち」として盛り上がっています。そして現在、ニュージーランドから来日したブランドン・ハリソンさんが京丹波町のスポーツ交流員として、まちのホッケー少年団での指導や普及活動に当たっています。



今回は全国でも指折りの強豪である「丹波・瑞穂ホッケースポーツ少年団」が練習する「グリーンランドみずほ」を大野耀平選手が訪れ、小学生チームの子どもたちと一緒に汗を流しました。

「グリーンランドみずほ」は国際大会でも使用されている人工芝を貼ったグラウンドやクラブハウスなど、充実した設備を有しています。そんな環境で大野選手が挑戦したフィールドホッケーはゴールキーパーを含めた11人の選手が協力しながらゴールを目指すスポーツ。サッ

カーとの共通点もいろいろありますが、大きな違いはスティックでボール(硬球)を扱うところです。最初はスティックの扱いに苦労した大野選手でしたが、スティックを使ったリフティングを10回以上こなして子どもたちから拍手をしてもらい、シュート練習では「ミートした瞬間の力の入り具合が上手」と「瑞穂ホッケースポーツ少年団」の指導者代表・小原直也さんからお褒めの言葉をいただきました。

そして最後は小学生の選手たちに交じって6対6のミニゲームをしました。大野選手が担当するのはもちろんフォワード。「ホッケーにオフサイドはありませんよ」という言葉に目を輝かせ、ゴール量産を狙っていた大野選手でしたが、いざシュートチャンス



になると思わず足でトラップしそうになったり、好パスをブランドンコーチにカットされるなどし、残念ながらシュートチャンスをものにすることはできませんでした。でも、子どもたちと一緒にボールを追いかけながら駆け回ったりしたことや、初めて体験するスポーツに、終始笑顔が絶えなかった大野選手。「似たような道具を使うゴルフとも違う感覚で、新鮮でした。手足のようにスティックを扱うのは難しかったんですけど、シュートする楽しさは格別ですね」と満足げでした。(9月1日取材)

みんなでゴールを目指してプレーしていると、ストライカーの血が騒いだ！

①パスとドリブルの練習



スティックの持ち方からボールの扱いなどの基本を子どもたちから教えてもらう大野選手。スティックでボールの勢いを殺しながらトラップするのがなかなか難しい！

②シュート練習



ブランドンコーチからシュートの指導を受けた大野選手。普段は足などの身体で直接ボールを扱っているので、道具を使ってボールを打つ感覚を掴むのに、ひと苦労。

③ミニゲーム



ひととおりの技術を学んだら、いよいよミニゲーム形式の実戦。大野選手はサイドに張つて一度ボールをさばいてからゴール前に詰める作戦でしたが、残念ながらノーゴール。

初めて挑戦するスポーツでしたが、小学生皆さんに親切に教えていただき、うれしかったです。とても楽しかったので、機会があれば、ぜひまた一緒にプレーしましょう！

丹波・瑞穂ホッケースポーツ少年団の皆さん、ご協力ありがとうございました！

セイノースーパーエクスプレスが提供する
総合物流サービス

国内Express輸送
国際貨物輸送
専門特殊輸送
ロジスティクス事業
鉄道コンテナ輸送

SSX
SEINO SUPER EXPRESS

総合物流の未来をスピードと品質で変える
セイノースーパーエクスプレス株式会社

<https://www.seino.co.jp/ssx/>

第8回 向日市

8MF 重廣 卓也 × 向日かぐや太鼓

向日市といえば市北西部に広がる竹林「竹の径(みち)」が有名です。向日市では、1994年に特産である孟宗竹(もうそうちく)でつくった全国でも珍しい和太鼓を演奏する「向日かぐや太鼓」が新たな伝統芸能として創設され、現在も向日市の各種イベントで活躍中。今回は、重廣卓也選手がそんな「向日かぐや太鼓」に初挑戦しました。



「向日かぐや太鼓」は、向日市の主導により1993年に準備委員が発足し、翌1994年から、その鼓手グループである「向日香夜衆」が本格的に活動をスタート。現在は初期メンバー5名を含む30~60歳代男女16名が所属し、竹の径で毎秋開催される「かぐやの夕べ」や「向日市まつり」、春の「桜まつり」で演奏を披露しています。また、アメリカ・サラトガ市との姉妹都市盟約締結30周年レセプションでは、ワイン樽を使ってつくられたサラトガ太鼓との合同演奏を通して文化交流を図るなど、「向日かぐや太鼓」が向日市の郷土芸能のひとつとして定着しつつあります。

「向日かぐや太鼓」の特徴



は、櫟などの木ではなく、向日市の特産である孟宗竹で胴がつくれられているところ。「これがなかなかいい音が鳴るんですよ」と、「向日香夜衆」の久嶋博子会長は誇らしげに話してくれました。

今回「向日香夜衆」が向日市民体育館で行っている練習に参加したのは重廣卓也選手。「和太鼓演奏を見たことはあるんですが、演奏するのは始めてなので、緊張します。リズム音痴ですが大丈夫ですか?」と少々不安げ。今回は『香夜囃子』という曲を1曲まるごと仕上げるまで聞き、さらに緊張している様子でした。

基本姿勢とバチの持ち方を教えてもらった後は、早速演奏の練習。『香夜囃子』の拍子



には4パターンあり、それを繰り返す構成になっています。「ドン、ドン、ドン、ドン、ドコドコドンドンコドン」「ドコドコドンドン、ドコドコスットントンスットントン」というように、口伝で拍子を教えてもらつてきます。拍子が複雑になっていくと、多少混乱することはありませんが、そこはさすが大学時代はチームの頭脳として活躍した重廣選手だけあって、なんとか4種の拍子を頭に叩き込むことができました。

「向日香夜衆」の皆さんによる迫力満点のお手本演奏を聴いた後は、いよいよ重廣選手が混ざって演奏する番。3人で太鼓をたたきながらローテーションする難易度の高い演

奏にもチャレンジすることになりました。途中で少しまごつく場面はあったものの、皆さんの優しいリードのおかげで『香夜囃子』の通し演奏は大成功。「普通なら初日であれだけうまくできませんよ。さすがプロ選手だけに運動神経がすばらしいですね」と皆さんからも絶賛の嵐!重廣選手自身も力一杯太鼓をたたく爽快感や、体育館全体に響く臨場感ある音響を心から楽しめたようでした。
(9月5日取材)



リズムは難しかったけど、力いっぱいいたいた時の爽快感がたまらなかった!

①向日かぐや太鼓の説明



まずは向日かぐや太鼓の説明からスタート。「今日は一曲仕上げてもらいますよ」という言葉に「できるかな?」と心配な様子の重廣選手。実はリズム音痴なのだとか。

②たたき方の基本



バチの持ち方や姿勢の指導を受ける重廣選手。真っすぐに腕を振り上げ、バチの重さを利用して自然に振り下ろし、たたく瞬間に手首を利用して力を入れるのがコツ。

③通し演奏



定番の演目「香夜囃子」の拍子を覚えた後は、仕上げに全員で通しの練習。重廣選手は鼓手が入れ替わりながらたたく難易度の高い技も、なんとかこなすことができました。

2018向日市まつり

「むこうのコトを伝えよう、拡げよう」
11月17日(土)・18日(日)開催!
向日香夜衆も出演予定!!

皆さんの演奏を聴いた時は自分にできるか不安だったのですが、実際に太鼓をたたいていると爽快感があって、想像以上に楽しかったです!

おひとりまでの
参加も大歓迎!!

「個サル」大好評開催中!!



「個サル」とは「個人参加型フットサル」の略称で、その日に集まったメンバーでフットサルを楽しめます。これからフットサルを始めたいと思っている方、チームに所属していないけどフットサルを楽しみたい方、ぜひお気軽に参加してください!!

みんなでゆる~くエンジョイ!
エンジョイクラス 初心者クラス

毎週金曜日 20:00~22:00 每週水曜日 19:30~21:00
毎週土曜日 18:00~20:00 每週木曜日 20:00~21:30
料金 /男性¥1,000、女性¥800 料金 /男性¥1,000、女性¥800

詳しくはサンガフットサルパークホームページまで!!

SANGA FUTSAL PARK
サンガ フットサル パーク

〒610-0121 京都府城陽市寺田大谷141-1
ご予約・お問い合わせ: 0774-58-0069

平日10:00~24:00
土日祝 8:00~24:00
月曜休
★駐車場完備



<http://www.sangafutsalpark.jp>

10月は骨髓バンク
推進月間です。

白血病、再生不良性貧血などの病気は、骨髄移植や末梢血幹細胞移植で治せるようになりました。

この治療法には、ドナー(提供者)が必要です。



京都サンガF.C.は、骨髓バンクの普及とドナー登録者の増加に協力しています。

骨髓バンクに
ご登録ください。

～ドナー登録の流れ～

①登録申込み

下記受付窓口又はパンフレット「チャンス」に掲載の受付窓口に御連絡ください。

②登録

登録に要する時間は約15分です。

③血液(HLA型)検査

腕の静脈から約2mlを採血します。

ドナー登録できる方

- 骨髄提供等の内容を十分理解している方
- 年齢 18歳~54歳
- 体重 男性45kg以上 女性40kg以上

登録受付 献血ルーム四条、献血ルーム京都駅前、献血ルーム伏見大手筋
窓口 各京都府保健所(登録申込みは要予約)
お問い合わせは 0075-531-1825
(京都府赤十字血液センター)

骨髓バンクについてのご質問、お問い合わせは
日本骨髓バンク TEL.03-5280-1789
http://www.jmdp.or.jp/
〒101-0054 東京都千代田区神田錦町3-19 广瀬ビル2F

京都府 TEL.075-414-4756
http://www.pref.kyoto.jp/yakumu/
〒602-8570 京都市上京区立売通新町西入ル

Stadium Event ~ストヨジアリヤゴコト~

10月13日(土) 17:00KICKOFF 第37節 徳島ヴォルティス戦



グルメマツリ「からあげマツリ・リターンズ」

5月6日の山口戦にて開祭した「からあげマツリ」。大好評につき、今季2回目となる「からあげマツリ・リターンズ」を開祭！人気店舗の新作や、もう一度食べたいあの味をみんなでシェアして、あれこれ食べ比べしてみてはいかが？！



※写真はイメージです

10月20日(土) 15:00 第38節 アルビレックス新潟戦



プロ棋士が来場！ 将棋イベント

京都市出身の西田拓也四段が西京極スタジアムへ来場。西田四段と対局できるほか、将棋が初めてでも楽しんでいただける「エンジョイコーナー」が登場します。

棋士 四段
西田 拓也

Takuya NISHIDA

1991年8月25日生まれ。京都市出身。森信雄七段に師事。
2005年に奨励会に入会。2017年の第60回奨励会三段リーグで優勝し、四段に昇段（プロ入り）を果たす。主な戦績は2017年の第7期加古川青流戦優勝。個性的な眼鏡がトレードマーク。



11.4 sun. 15:00 第40節 愛媛FC戦



今年で6年目となる、女性のためのイベント「サンガールズフェスタ2018」を開催！思っつき笑って、楽しんでいただけるイベントを企画中。詳細は決定次第、オフィシャルサイトにてご案内いたしますので、お楽しみに！



2018秋キッズスマイルスタジアム実施!!

京都サンガF.C.では、この秋も京都府教育委員会及び京都府内のホームタウン教育委員会のご後援をいただき、小中高生の子どもたちをプロサッカーの試合へ招待し、スポーツを見る楽しさや感動を体験する機会を提供する「キッズスマイルスタジアム」を実施します。

●4つのスペシャル企画があるよ!!



■対象試合

- ①11月4日(日) 15:00 vs. 愛媛FC
- ②11月10日(土) 15:00 vs. ジェフユナイテッド千葉

■申込方法

右記QRコードにアクセスのうえ、必要事項を記入してお申ください。
応募締切／11月2日(金)



Next Generation ~進化のサングアカデミー~

いよいよ開幕! 2018 Jユースカップ 第26回Jリーグユース選手権大会 サンガU-18が連覇を懸けて戦う!!

2017年、最後まで全力を尽くす「スーパー・ハードワーク」で見る者的心を掴み、
2001年以来となるJユースカップ優勝を決めた京都サンガF.C.U-18。
2018年も昨年の優勝を経験した選手が数多く活躍するヤングサンガの躍動に期待!!



2018 J YOUTH CUP



■京都サンガF.C.U-18試合日程

節	開催日	キックオフ	対戦相手	会場
1回戦	10月13日(土)	14:00	FC町田ゼルビアユース	東城陽
2回戦	10月20日(土)	14:00	(徳島vs.水戸の勝者)	東城陽

■大会概要

【開催期間】10月13日(土)～11月18日(日)

【参加チーム】J1・J2・J3の52クラブ(福島、藤枝は不参加)と一般財団法人日本クラブユースサッカー連盟(JCY)地域代表4チーム

【大会方法】出場全クラブ参加のノックアウト方式によるトーナメント、6回戦制 ※JCY地域代表の参加4チームは、9月30日(日)に決定

【試合方法】<1回戦～決勝>90分間(前後半各45分)の試合を行い、勝敗が決しない場合は20分間(前後半各10分)の延長戦にて勝敗を決定。それでも勝敗が決定しない場合は、PK方式にて勝敗を決定する。

■3回戦以降の試合日程

【3回戦】10月27日(土)、28日(日)／時之栖スポーツセンター(セントラル開催)

【準々決勝】11月3日(土)／ノエビアスタジアム神戸

11月4日(日)／NACK5スタジアム大宮

【準決勝】11月11日(日)／ベストアメニティスタジアム

【決勝】11月18日(日)／ミクニワールドスタジアム北九州

▶皆さまの熱い声援をよろしくお願いします！

サンガU-18の快進撃が続く、 U-18プレミアリーグ

第14節は阪南大学高校と緊迫したシーソーゲームを展開し、試合終了間際に江川慶城の執念のゴールで3-2の勝利。これによりサンガU-18は単独首位に躍り出た。上位チームとの直接対決が残っており、大混戦となったプレミアリーグは熱い戦いが今後も続くこと必至だ。

高円宮杯 JFA U-18サッカープレミアリーグ 2018 (WEST)

9月28日現在

■順位表

順位	チーム	勝点	試合数	勝	分	敗
1	京都サンガF.C.U-18(京都府)	27	14	8	3	3
2	サンフレッチェ広島F.C.ユース(広島県)	25	13	7	4	2
3	東福岡高校(福岡県)	25	14	7	4	3
4	名古屋グランパスU-18(愛知県)	24	14	7	3	4
5	ガンバ大阪ユース(大阪府)	23	13	6	5	2
6	セレッソ大阪U-18(大阪府)	20	13	6	2	5
7	ヴィッセル神戸U-18(兵庫県)	18	12	6	0	6
8	アビスパ福岡U-18(福岡県)	16	13	5	1	7
9	阪南大学高校(大阪府)	8	14	2	2	10
10	米子北高校(鳥取県)	3	14	1	0	13

■EAST/WESTそれぞれの優勝チームは、ファイナル出場権を獲得

■EAST/WESTそれぞれの下位2チームは、次年度のプリンスリーグへ自動降格

■今シーズンの残り試合日程

節	開催日	キックオフ	対戦相手	会場
第15節	10月6日(土)	15:00	ヴィッセル神戸U-18	東城陽
第16節	11月25日(日)	16:30	ガンバ大阪ユース	OFA万博フット
第17節	12月1日(日)	15:00	名古屋グランパスU-18	東城陽
第18節	12月9日(日)	13:00	サンフレッチェ広島F.C.ユース	吉田サッカー公園

※スケジュールは急きょ変更になる場合がありますので、オフィシャルサイトでご確認ください

次号

SANGA TIMES 2018年11月1日発行予定

選手インタビューやホームタウン企画など、盛りだくさんでお届けします!!

京都サンガF.C.オフィシャルフリーペーパー「サンガタイムズ」Vol.68

2018年10月1日発行

企画ディレクション／京都サンガF.C.

発行／株式会社京都ベースボールサンガ

〒600-8009

京都府京都市下京区四条通室町東入函谷鉢町87

ケイアイ興産京都ビル

※本誌の無断複写（コピー）、転載は、著作権法上の例外を除き固く禁じられています。